## **Cor Unum**

Volume 2 | Number 1

Article 4

1-1964

## **Bibliographie**

Follow this and additional works at: https://dsc.duq.edu/cor-unum



Part of the Catholic Studies Commons

## **Recommended Citation**

(1964). Bibliographie. Cor Unum, 2 (1). Retrieved from https://dsc.duq.edu/cor-unum/vol2/iss1/4

This Bibliography is brought to you for free and open access by the Spiritan Collection at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Cor Unum by an authorized editor of Duquesne Scholarship Collection.

diens sont surexcités. Combien plus ceux des messieurs: on les a tous mis piedsnus, torse nu, alignés, menacés de flèches, frappés, la lance sur la poitrine, et la colère monte à chaque passage de l'avion.

15 h. 30. Une explosion dans le quartier de l'évêché. Aussitôt la voiture du général Olenga fuit vers le bac et embarque; les deux voitures suivantes restent sur la rive. Tous les soldats fuient vers le fleuve avec leurs lances et leurs casse-têtes. Nous n'avons plus de gardes. Et c'est la mitraille. Une longue colonne de blindés et de 35 canons traverse la ville, faisant feu des deux côtés sur 250 mètres. Trop tard pour attraper le bac, mais le bateau "Alfio" est coulé et tous les fuyards tués.

La colonne nous cherche. Nous sommes assis par terre dans un réduit, entre quatre murs, disant notre chapelet, serrés les uns contre les autres. Pas de mal! Et les autres prisonniers? Nous indiquons le Gîte C.F.L. Vite la colonne repart et arrive juste à temps. Les soixante messieurs se sont barricadés, s'abritant derrière lits et matelas et se défendant avec des bouteilles, mais ils ne pouvaient plus tenir.

La colonne, partie de Kongolo le ler novembre, par la vieille route de Lubunda-Samba, a dû refaire les ponts ainsi qu'un bac sur la Lufubu, qu'elle a passée en une nuit, et a foncé sur Kibombo. Trop tard pour y sauver les trois Européens. Deux étaient morts; le troisième, M. Noël, avait reçu deux charges de fusil de chas-

se, dont une en pleine figure, et il respirait encore. Alors, sans s'arrêter, la colonne a foncé vers Kindu dans l'espoir de nous sauver, et elle a causé la surprise. Dès le lendemain, elle a filé sur Kalima, où sont emprisonnés 60 Blancs, dont 5 missionnaires, qu'on n'a pas amenés ici à cause de la famine.

L'ordre "très pressant" nous est donné d'évacuer immédiatement, car l'armée doit continuer sur Stanleyville et ne peut assurer notre protection. En attendant, nous sommes regroupés, pour la dernière nuit, dans les maisons qui entourent le Palais de la Résidence. Nous y retrouvons les messieurs, qui tous parlent de miracle.

Quelques minutes nous suffisent pour rassembler un peu de linge, boucler une valise et filer à l'aérogare. Nous abandonnons notre matériel de couchage et de cuisine, et, la plupart sans papiers, puisqu'on nous les a pris, nous nous laissons embarquer, qui vers Léo, qui vers Kamina et Elisabethville. Les consuls des U.S.A., de Belgique et de France sont là, avec des journalistes.

Au moment du départ, nous ne voyons pas le P. supérieur, qui est pourtant venu avec nous. Sans doute, à cause des larmes de Mgr Shindano, a-t-il réussi à filer à la mission...

Nous apprenons que les Blancs de Kalima sont délivrés et en route pour Kindu. Que va-t-il se passer à Kindu? Il y a des cadavres plein la ville, et la cité n'a pas encore été visitée par les troupes. Ce sont les Katangais qui vont faire le ratissage...

## **Bibliographie**

L. DEISS — Hymnes et prières des premiers siècles. Edit. Fleurus, 264 pp. — Choix d'h mnes et de prières, dont la première partie concerne le Nouveau Testament, et la seconde les premiers siècles chrétiens.

J. LOEW – Comme s'il voyait l'insisible. Edit du Cerf. Paris, 1964, 240 p. – Excellent ouvrage de spiritualité sacerdotale et missionnaire, basé sur l'enseignement de Saint Paul, et aussi sur l'expérience, bien connue, de l'auteur. Pourrait être l'équivalent moderne du célèbre ouvrage de Dom Chautard: l'Ame de tout apostolat. Très recommandé.

COMBLIN (JOSEPH) – Echec de l'Action Catholique? Coll. "Chrétienté Nouvelle". Edit. Universitaires, Bruxelles, Paris, 1961, 172 p. – La thèse de l'auteur est celle-ci: A vouloir transporer l'A.C telle quelle hors d'Europe, on en arrive à un démarcage inopérant. 1°) Elle manque d'audace apostolique, faute d'être délibérament voulue comme une action de l'Egise missionnaire vers un monde non chrétien. 2°) Elle n'a pas atteint son âge adulte, en ce sens qu'elle n'est pas un apostolat vraiment laïc. Deux conclusions: 1°) La tendance des Mouvements à centrer leurs activités sur leurs propres membres les a rendus incapables de déboucher sur le plan des adultes et d'atteindre les plus engagés d'entre eux dans les tâches authentiquement laïques. 2°) L'excessive spécialisation de ces Mouvements les a vidés de toutes les réalités humaines. Cette thèse ne sera pas admise sans conteste. Du moins, ce livre fera réfléchir. (C. Dujardin, A.P.)